



“Debemos estar orgullosos de la ciudad que construimos rumbo a la nueva década”

Freddy Ramírez, conconino de nacimiento y alcalde reelecto, repasa en este aniversario 482 la identidad y los desafíos de la comuna. En esta conversación habla de comercio local, turismo social, seguridad, patrimonio natural y participación ciudadana, con la vista puesta en un futuro que –dice– se construye colectivamente.

- Concón cumple un nuevo aniversario. ¿Qué siente al liderar la comuna en este momento y cómo describiría la identidad que hoy tienen sus habitantes?

- Para un conconino de nacimiento como yo, es gratificante y un honor liderar esta comuna que amo. Poder recuperar espacios antes perdidos, como el Estadio de Calle 7, o inaugurar multicanchas en sectores que antes separaban mellena de orgullo. Esto habla del profundo amor que sentimos por Concón y de las ganas de las vecinas y vecinos de vivir sus espacios con mejores estándares.

- El comercio local es uno de los pilares que usted ha querido impulsar. ¿Qué medidas concretas ha implementado y qué resultados ha visto?

- Nuestra línea ha sido generar espacios y entregar herramientas para que todas las ramas del comercio local tengan la difusión e infraestructura necesarias. Desde la Dirección de Turismo y Fomento Productivo hemos encauzado un plan de desarrollo que mantiene activa la comuna todo el año. Si bien nos falta aún camino que recorrer, la senda del

trabajo mancomunado da resultados que están a la vista en cada evento o espacio coordinado por la municipalidad: comunidad participando, comerciantes ganando y sin compromiso de pagar por su puesto. En resumen, ganancias para todos y un verdadero impulso a emprender.

- ¿Cómo ha funcionado el plan integral de seguridad para el área comercial de la comuna?

- Más de 60 comercios cuentan con el sistema Alerta Comercio, conectado a Seguridad Pública y a nuestras cámaras. Este se complementa con el Sistema de Alarma Comunitaria y el Número Único de Emergencia. Con una inversión de más de \$2 mil millones hemos elevado los estándares: vehículos, personal capacitado y vigilancia 24/7. Hoy estamos a la vanguardia y otras comunas buscan replicar este modelo.

- ¿Cómo ha impactado en los vecinos la iniciativa de turismo social?

- Queríamos que el turismo no fuera solo un concepto en los planes, sino una experiencia para la comunidad. Creamos la Oficina de Turismo Social, que desde 2024 ha llevado a más de dos mil beneficiarios a destinos dentro y fuera de la región, con transporte y apoyo municipal. Han visitado Portillo, Pomaire, Tinajas de Paine, Tilama y más, generando lazos y una política inclusiva real.

- El Campo Dunar y la Roca Oceánica son símbolos de Concón. ¿Qué avances

hay para compatibilizar desarrollo y protección?

- Están en constante monitoreo. Mantenemos vuelos de dron, campañas de concientización y en el caso de las dunas, hemos pedido a la empresa dueña, Reconsa, integrarse



FREDDY RAMÍREZ, ALCALDE DE CONCÓN.

a la Mesa Medioambiental. Creemos que el patrimonio natural necesita protección y para eso debemos involucrarnos todos.

- Las marejadas y la erosión costera son una amenaza

sapariación casi irremediable de las playas en las costas de nuestra región. Desde lo local, generamos conciencia medioambiental, implementamos reciclaje domiciliario y estudiamos nuevas herramientas

del Pescado y la de San Pedro muestran la fuerza de nuestra identidad y el arraigo de las caletas Higuierillas y San Pedro.

- Su gestión ha enfatizado el bienestar y la calidad de vida. ¿Qué acciones marcan la diferencia?

- La recuperación de estadios y multicanchas, mejor iluminación, más señalética y lomos de toro, y la aprobación de pavimentaciones. Subir los estándares urbanos cambia la forma en que la comunidad vive y eleva sus expectativas. La participación ciudadana es clave: trabajamos con diálogo y retroalimentación para que cada proyecto responda a las necesidades reales.

- Para cerrar, ¿qué mensaje deja a la comunidad en este aniversario?

- Debemos estar orgullosos de la ciudad que construimos rumbo a la nueva década, con referentes y herramientas propias. Hemos avanzado juntos y lo seguiremos haciendo, con grandes tareas por delante como la metropolización de la Provincia de Valparaíso, donde nosotros tenemos una importancia estratégica tremenda, no solo por el aeropuerto, sino porque somos la entrada a diferentes centros productivos de la Región, tanto en manejo de materias, como en el polo turístico. Aquí, donde convergen las aguas, se asoma el futuro de la región. ♦

“Tenemos una importancia estratégica tremenda, no solo por el aeropuerto, sino porque somos la entrada a diferentes centros productivos de la Región”.

za. ¿Cómo enfrenta la comuna este y otros desafíos que trae el cambio climático?

- El Cambio Climático requiere políticas de mayor alcance que las municipales, medidas con profundidad para enfrentar el Cambio Climático y la de-

tas para contener y gestionar residuos, sobre todo en el comercio gastronómico.

- ¿Qué proyectos comunitarios y deportivos destacan hacia el futuro?

- Avanzamos en el Parque Vista al Mar y el Condominio Social Los Alcerces como polos de desarrollo habitacional y comunitario. En educación, mejoramos establecimientos, incorporamos salas multisensoriales y mantuvimos buses de acercamiento y preuniversitarios. En salud, invertimos en equipamiento dental y ambulatorio, y reforzamos la atención de emergencias con Agentes Comunitarios.

- En el plano cultural y social, ¿cómo preserva el municipio la identidad ligada a la pesca y la gastronomía?

- Trabajamos permanentemente con los sindicatos, apoyamos actividades y defendemos la pesca local. Fiestas como la



MUNICIPALIDAD DE CONCÓN.